

El Grano



de Arena

El que no está conmigo
está contra mí
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo
desparrama
San Lucas cap. X.

Administración: Plaza del Príncipe, II.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

FEBRERO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

La vuelta a la unidad católica
de las iglesias de Oriente

ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los orientales vuelvan a unirse con la Iglesia Católica.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Ofrecer obras buenas por la unión de las Iglesias.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las almas que peligran en las diversiones de Carnaval.
- 2.ª Las obras de propaganda católica.
- 3.ª El reinado del Corazón de Jesús en la familia.

Conversiones 24.— Enfermos 30.—Atribulados, 12 — Familias 11. — Matrimonios 6 — Bautizos 7. — Vocaciones 9. — Obras de celo 18. Asuntos importantes 27.—Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales 25 y temporales 19. — Intenciones particulares 29. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados 25.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de febrero y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 1. — San Ignacio, mártir.
13. — Santa Catalina de Ricci.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por su consocia doña Lucia Pons Caules, fallecida en enero último.

A. M. D. G.



DE PARÍS

¡Soy republicano!

Dos sabios republicanos, el señor Aulard, profesor de la Sorbona, y el señor Langlois, director de los Archivos, andan engarrados por cuestión de no sé qué raspaduras y adulteraciones de documentos históricos depositados en los Archivos.

El señor Langlois acusa sencillamente al gran

historiador señor Aulard de gran falsificador de la Historia.

Y he aquí que el señor Aulard contesta con este argumento decisivo:

— El señor Langlois me tiene tirria, porque yo soy republicano.

Era de temer. El gran sabio Aulard es como el gran presidente Doumergue y como el gran general Faurie y tantos otros: cuando se les acusa de algo, cuando se les presenta un argumento, salen en seguida diciendo:

— Yo soy republicano.

Aquí no se conjuga más que estos yo soy republicano, tú eres republicano, él es republicano, nosotros somos republicanos, vosotros sois republicanos, ellos... no son republicanos! ¡Duro con ellos, picaros reaccionarios!

— Ayer — le dicen a un ministro — votó usted contra la ley de tres años y ahora se compromete usted a aplicarla lealmente. ¡Eso es una contradicción muy chocante!

— Es verdad — responde el ministro, pero no hay nada que echarme en cara, porque yo soy republicano.

— Y el impuesto sobre la renta del cual hace cuatro días no quería usted oír hablar... ¿cómo es que hoy lo defiende?

— Tenga usted la bondad de no insistir: ¿no ve usted que yo soy republicano?

Es la respuesta invariable de todos los cantores de palinodias: nosotros somos republicanos. Cuanto más se contradice, cuanto más a menudo cambia de opinión, tanto más y mejor y más fino republicano es.

En la actual querrela de los dos ratones de biblioteca, el señor Aulard dice lo mismo:

— ¡Yo raspar documentos!... Pero ¿cómo he de rasparlos si soy yo republicano?

Son graciosos todos estos señores tan republicanos. Su sistema no puede ser más sencillo: ellos acaparan todos los puestos, obtienen todos los momios, se comen todo cuanto hay en la sartén y aun la sartén misma, y luego exclaman: "¡Esos reaccionarios, ¡ah!, cómo nos persiguen!"

El señor Aulard, profesor de la Sorbona, presidente de toda clase de comisiones oficiales bien retribuidas, archicondecorado con todas las condecoraciones posibles en una democracia pujante, gran lama de la República, etc., etc., se lamenta:

— ¡Ah, soy una víctima de los clericales y de los jesuitas!

Porque el gran historiador Aulard, raspador de Archivos, en todas partes descubre la mano fría, helada, del jesuitismo.

Seguramente acabará por decir que no es él el raspador, sino el general de los jesuitas.

ECHAURI.

Lerroux y su política

En Cassá de la Selva de Gerona dió la otra semana Lerroux un mítin para confirmar el pacto entre los republicanos radicales y los nacionalistas de Barcelona.

El jefe de los radicales comenzó su discurso diciendo que no le acobardaban los ataques de sus enemigos por estar inspirados en la envidia que les produce verle elevado a un puesto culminante de la política.

Disculpóse de que, anteriormente, hubiera empleado tonos revolucionarios para enardecer al pueblo, pero que si lo había hecho así, era porque en sus entusiasmos juveniles, veía llegada la hora de la revolución.

Añadió que en la actualidad se veía precisado a hablar pensando en las responsabilidades que tienen quien está llamado a colaborar en el Gobierno de la nación.

Ocupóse del partido republicano radical, diciendo que su formación obedeció a una necesidad circunstancial, cual era establecer la armonía entre los republicanos y las clases obreras, elevando el nivel social de las masas.

Dijo que el partido radical comenzó su verdadera actuación en política el año 1908, cuando él dijo en el Congreso que en lo sucesivo, no se podría gobernar sin el partido radical, afirmación que, según el orador, resulta confirmada con el hecho de que los radicales dijeron "Maura, no", y Maura ni llegó ni llegará al Gobierno.

A propósito de esta dedicó el señor Lerroux frases de elogio al Rey.

Ocupóse de la guerra de Marruecos, lamentándola, y afirmando que el actual estado de descomposición de los partidos monárquicos coloca a la Corona en situación muy difícil, situación que los republicanos deben aprovechar para la transformación del régimen.

Dijo que la revolución sólo es posible en Cataluña, donde existe verdadero sentimiento de colectividad.

Afirmó que había sido consultado por el Gobierno, y que éste se ocupa en hacer el encasillado para las próximas elecciones de acuerdo con los reformistas y regionalistas, acuerdo que tiende a entronizar de nuevo en Cataluña el caciquismo.

Esta maniobra política -- dijo -- ha realizado nuestra aproximación con los nacionalistas, para demostrar al Gobierno que la República sigue su marcha.

En confirmación al acuerdo reinante dijo que los radicales darán a los nacionalistas dos puestos en la candidatura de Barcelona a cambio de que

éstos apoyen en Madrid a los candidatos radicales.

Claro es — añadió — que la inteligencia entre ambos partidos no puede ser completa mientras no me desagravien los nacionalistas.

El orador puso fin a su discurso recomendando a todos la mayor disciplina por abrigar la seguridad de que en breve plazo, tendrá que colaborar el partido en las tareas del Gobierno.

Terminado el mítin trasladóse a Gerona el señor Lerroux, desde donde continuará su campaña electoral.



Menorca

La recudación voluntaria de las cuotas de contribución territorial, edificios y solares, industrial y de carruajes de lujo, e impuesto de canon por superficie de Minas, Casinos y círculos de recreo, correspondientes al primer trimestre del año actual, tendrá lugar en los pueblos de esta Isla los días siguientes:

Alayor del 14 al 17. — Ciudadela del 2 al 6. — Ferrerías el día 1. — Mahón del 5 al 9. — Mercadal del 8 al 10. — San Luis días 11 y 12. — Villa-Carlos del 2 al 4.

Con motivo del Santo del Monarca se han concedido diferentes mercedes, figurando entre los agraciados nuestro paisano el Muy Iltre. señor don Ramón de la Encina y Ladico, barón de Benimuslem e ilustrado capitán de Artillería.

El baron de Benimuslem ha sido nombrado Mayordomo de S. M. con ejercicio, honrosa y y preciada distinción que dicha familia ha venido disfrutando durante cuatro generaciones.

Felicitamos cordialmente al barón de Benimuslem por tan importante distinción.

En la función celebrada el miércoles último en nuestro Coliseo en favor de los Establecimientos de Beneficencia municipales, resultaron premiados en la Tómbola los siguientes números:

Dos bandejas de plata, regalo de Su Majestad el Rey, número 745.

Unas vinajeras de plata, 10.799.

Otras vinajeras de plata, 6.745.

Una bombonera de plata, 3.031.

Un limosnero de plata, 2.588.

Un monedero de plata, pequeño, número 6.550.

Otro monedero de plata pequeño, número 11.663.

Un tarjetero de plata, 1.636.

Una petaca y fosforera de plata, número 5.666.

Una pulsera de oro chapado, 3.025.

Un servicio de té de porcelana número 8.602.

Otra petaca y fosforera de plata número 10.568.

En los círculos políticos circulan importantes rumores.

Según ellos, en plazo relativamente breve su-

frirá una modificación el actual Gabinete, dejando la cartera de Guerra el general Echagüe, quien será sustituido por el general Marina.

El general Weyler, según tales rumores, pasará a ocupar el cargo de Alto Comisario en Marruecos, sustituyéndole el actual Ministro de la Guerra en la Capitanía general de Cataluña.

Fracasos del laicismo. — Cincuenta y dos municipalidades de Francia, perfectamente republicanas, han preguntado hace ya seis meses qué es lo que deben hacer para encargar legalmente a las Hijas de la Caridad la vigilancia y cuidado de los hospitales.

Al propio tiempo, dos escuelas de enfermeras laicas han tenido que cerrarse por faltas de alumnas.

Queda así demostrado el fracaso de la laicización del dolor y de la miseria, que ha hecho gastar tanta tinta y correr alguna sangre.

De todas las leyes votadas por los anticlericales franceses ésta es la que ha tenido suerte más singular, pues cuando los ministros han visitado los Departamentos, raro es el que no ha condecorado a una de esas valerosas Hermanas que esperaban las órdenes de expulsión.

Ahora no es una sola la que se busca, sino millares, para reemplazar en la cabecera de los enfermos a las enfermeras laicas, honradas sin duda alguna, abnegadas si se quiere, pero arrancadas a sus deberes por el cuidado de la familia, por el matrimonio, por todos aquellos lazos, en fin, que hacen de la mujer la guardiana del hogar y no la enfermera de los pobres sin hogar.

El mismo virtuoso Padre capuchino que devolvió 1.000 pesetas a la casa de los señores Hijos de Simeón García, entregó la misma cantidad en concepto de devolución que hace un penitente en el almacén de tejidos y casa de banca de la señora viuda de Castro y Compañía.

Van por consiguiente devueltas 2.000 pesetas en muy breve plazo, debiéndose esas devoluciones al calumniado sacramento de la penitencia.

Ambas devoluciones las hizo el P. Bernardo de Nueva Paz, según fieles informes de los interesados.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

El próximo miércoles día 11, festividad de la virgen de Lourdes, y último de la solemne Novena, se verificará solemne función en el altar de la celestial Señora en el templo del Carmen.

El ilustrado Capitán de Artillería don Francisco Alvarez Cienfuegos ha sido agraciado con una Cruz Blanca del Merito Militar pensionada. Reciba nuestra felicitación.

El jueves de la presente semana se declararon en huelga algunos operarios de la brigada de limpieza pública.

Resueltas favorablemente sus diferencias, el viernes reanudaron el trabajo.

El día 16 del mes de marzo debe llegar a este puerto el buque de guerra «Kartenaer» holandés.

Misioneros martirizados. — La revista «Misiones Católicas» publica la necrología de los mártires del Apostolado de las Misiones en el pasado año de 1913. Comprende 10 Obispos y 175 sacerdotes.

De los Obispos, dos eran italianos y ocho franceses.

De los 175 sacerdotes, 100 eran franceses, y los restantes son: 22, italianos; 15, holandeses; 12, belgas; 9, irlandeses; 7, españoles; 5, alemanes; 8, ingleses; 8, suizos; 2, canadienses; 1, austriaco; 1, polaco; 1, de Luchemburgo; 1, de Wurtemberg; 1, bavaro, 1, bohemio; 1, angloamericano; 1, cingalés, y 1 australiano.

Las Congregaciones religiosas que han dado mayor contingente a esta dolorosa suma, han sido: las de las Misiones extranjeras de París, con 34 religiosos, la del Espíritu Santo, con 16; la Compañía de Jesús, con 15 y los Paúles con dos.

La Academia Mariana de San Estanislao ha tenido la atención, que de veras le agradecemos, de invitarnos a la función que esta noche se verificará en su amplio salón-teatro.

Ha sido nombrado Coadjutor de la parroquia de San Martín de Mercadal, el joven presbítero don Sebastián Fuxá.

En la tarde de ayer fué conducido al Campo santo de esta ciudad el cadáver de la anciana señora doña Antonia Sintés Hernández, Viuda de Cursach, fallecida el día anterior después de recibidos los auxilios de nuestra sacrosanta Religión.

A dicho religioso acto asistió numeroso acompañamiento. La finada pertenecía a varias asociaciones religiosas, habiendo sido muy caritativa para con los pobres y necesitados.

Descanse en paz el alma de la extinta, recomendando a nuestros lectores la tengan presente en sus oraciones, y reciba su cristiana familia nuestro más sentido pésame.

La Comisión provincial en su última sesión se enteró de una comunicación del señor Gobernador de la provincia transcribiendo una Real orden del Ministerio de la Gobernación resolutoria del recurso interpuesto por don Germán Martínez Mendoza contra un acuerdo de esta Comisión sobre validez de las elecciones municipales verificadas en la Sección 10.^a del tercer distrito de Mahón.

En el cepillo de San Antonio de Padua de Ciudadela se recogió, durante el pasado enero, la cantidad de 215 pesetas.

Cultos

Parroquia de Santa María

Domingo de Septuagésima. — Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez la mayor, con homilia por el Rdo. don Pedro Roselló Vicario. A las dos catecismo para niños. A las tres Vísperas, Completas y Rosario. A las cinco instrucción doctrinal por el expresado señor Vicario.

En la iglesia de San José, catecismo para niñas a las tres.

Martes día 10. — Terminada la misa con-ventual saldrá la procesión acostumbrada de Santa Escolástica.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana dominica de Septuagésima. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. La de siete y media será de Comunión para los Cofrades y demás devotos de la Virgen del Carmen. A las diez la Mayor, con homilia que dirá el Lic. Rdo. Sr. Cura Ecónomo. Por la tarde a las 3 Vísperas, procesión Claustral, Rosario, los cultos del Novenario a la Virgen de Lourdes y plática doctrinal por el citado señor Ecónomo.

Enseñanza del Catecismo. — De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Escuelas dominicales de las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 9. — Misas rezadas a las horas de costumbre. La de ocho es para la Cotradía de Lourdes. Por la noche continuación de los cultos de la Novena de Lourdes.

Miércoles once festividad de la Virgen de Lourdes. — A las siete y media misa de Comunión general en el altar de la Celestial Señora y a las diez la mayor con sermón por don José Juaneda Callejas Pbro. Por la noche se dará fin al solemne Novenario con exposición del Santísimo, sermón por el señor Director de la Cofradía D. José Mercadal Pbro. canto de la Salve y bendición.

Sábado 14. — A las siete y media misa rezada con exposición del Santísimo, Visita a la Virgen, a intención de la Cofradía del Carmen. Por la noche, después del Rosario, Salve cantada a la Virgen.

Parroquia de San Francisco

Domingo de Septuagésima. — Misas rezadas a las cinco, siete y nueve y media. A las diez la mayor con explicación del Santo Evangelio. A las dos enseñanza de Catecismo y a las tres Vísperas y Santo Rosario.

Lunes 9 de Febrero. — A las ocho misa rezada en la Cripta en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 10. — A las siete y media y a las nueve misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua.

Jueves 12. — A las ocho misa para las Camareras de Jesús Sacramentado.

Viernes 13. — A las siete misa y ejercicio propio del día 13 en honor de San Antonio de Padua.

Iglesia de las Hermanas Carmelitas

La misa que mensualmente se celebra en dicha iglesia a intención de los devotos del Niño Jesús de Praga, se dirá mañana a las siete y media, en que habrá Comunión general.

Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M. Estación, rezo del Santo Rosario. Ejercicio piadoso del Niño Jesús, Motete y reserva.

El sermón será a cargo del reverendo don Miguel Pons.



Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

Continúa la exposición diaria de cinco y media a siete en la ayuda Parroquia de la Concepción.

Miércoles 11 febrero, fiesta de Nuestra Señora de Lourdes. Atentamente invitada esta Sección Adoradora Nocturna asistirá una comisión de sus adoradores y Tarsicios con bandera al final de la novena dedicada a las Celestial Señora en la parroquia del Carmen; los socios que gusten asistir sirvanse reunirse a las seis y media de la tarde en la sacristía para acompañar a S. D. M.

Jueves 12 Febrero. — Comareras de Jesús Sacramentado y Corte de Honor. Misa de comunión a las ocho por el alma de la Camarera honoraria doña Magdalena Taltavull Viuda de Uhler (q. g. g.). Solemne Responso. Vela de seis y media a nueve y media mañana y de cuatro tarde a ocho noche.

Seis tarde del mismo día Santo Rosario, Trisagio Mariano, motetes, meditación, solemne Salve e Himno nacional.

Domingo 15 febrero. — Turno de San Tarsicio n.º 1 Misa de comunión a las ocho menos cuarto, Vela de diez a once y cuarto mañana durante la misa Mayor. Por el alma de la adoradora honoraria doña Magdalena Taltavull Galens (q. g. g.).

El mismo domingo día 15. — Cuatro tarde. Reparto de premios de asistencia anual a los Tarsicios en la cripta de San Francisco.

Cuatro y media tarde, del repetido día 15. — Junta general de la Sección Adoradora Nocturna en la misma cripta. Es obligatoria la asistencia para los adoradores varones, en especial para los Delegados de los Turnos y los natos de la Sección.



Las víctimas del rayo

Con bastante frecuencia se leen en los periódicos noticias de accidentes fatales producidos por los rayos.

Pero desgraciadamente son, en general, poco precisas las estadísticas de las víctimas causadas por las descargas eléctricas atmosféricas.

En Inglaterra, donde parece que esto se lleva con más cuidado, en el período de diez años com-

prendidos entre 1901 y 1910, se han registrado 124 casos de personas muertas por el rayo, de las cuales 108 eran hombres y 16 mujeres.

Estas cifras corresponden a 12,4 víctimas y a 3,6 víctimas por cada diez millones de habitantes y por año.

En épocas anteriores, las cifras han sido más elevadas.

De 1852 a 1880, el término medio anual en Inglaterra ha sido de 18,8 víctimas anuales, correspondiendo a 8,8 por cada diez millones de habitantes y por año.

Pero la distribución de los siniestros en los diferentes años varía muchísimo; así se contaron tres muertos en 1863 y 46 en 1872.

Las cifras difieren también mucho según los distritos, pues ha habido algunos de éstos en que se han registrado anualmente 18 víctimas por cada diez millones de habitantes, mientras que en la capital sólo se ha contado 1,3 víctimas anuales y por cada diez millones, lo cual es muy tranquilizador para las gentes que se encuentran en Londres durante una tempestad.

En el continente europeo los muertos por el rayo han sido mucho más numerosos. Se han contado 16 víctimas por cada millón de habitantes y por año en Hungría, 10 en Estiria y en Corintia, 4,4 en Prusia, 3 en Francia y en Suecia, y 2 en Bélgica.

Pero, como se ha dicho más arriba, las estadísticas son bastante imperfectas, y es muy probable que todas estas cifras sean inferiores a las verdaderas.

En los Estados Unidos de América el término medio es de 10 muertos por cada millón de habitantes y por año.

Se explica lo elevado de esta cifra por la frecuencia e intensidad de las tormentas en aquel extenso país y por el género de trabajos que obligan a muchas gentes a estar lejos de poblado.

El año 1900 se contaron en los Estados Unidos 713 personas muertas por el rayo.

Debe, además, consignarse que no todos los individuos a quienes alcanza la descarga eléctrica mueren indefectiblemente.

Se cita, por ejemplo, el caso de 300 personas reunidas en una iglesia en la cual descargó un rayo.

Seis solamente perecieron; un centenar quedaron heridas, y el resto salieron incólumes.

En otra ocasión de 92 individuos reunidos sobre los cuales descargó el rayo, 10 quedaron muertos; 20, paráliticos; 7, heridos, y los 55 restantes perdieron el conocimiento; pero sin consecuencias ulteriores.

En 1905, de 250 personas que albergaba una gran barraca, sobre la cual cayó una exhalación, 60 quedaron como estupefactas; una murió en el acto, otra respiró durante algunos minutos, y murió también; los restantes no experimentaron alteración alguna.

Se han registrado casos de 11 y hasta 18 personas muertas por un solo rayo.

En cuanto a los rebaños, que se aglomeran a veces a lo largo de los alambres que circundan los recintos en que se les mantienen pastando, son con frecuencia víctimas de enormes destrozos, pues la descarga eléctrica, efectuándose a lo largo de los referidos alambres, puede ocasionar numerosísimas víctimas.

Tal es el caso de un rebaño formado por 1.800 reses lanaras, de las cuales por efecto de un solo rayo, cayeron por tierra 1.200, quedando muertas 556.

==== Anuncios ====

Imprenta, Librería y Papelería

de

MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11
TALLERES, CALLE DE SAN JOSE, 69. - TELÉFONO 20
MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen con elegancia, prontitud y limpieza toda clase de impresos a una o a varias tintas, y en tinta comunicativa.

Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París.

Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música.

Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía.

Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Variedad en tarjetas de visita.

Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos.

Albums para postales.

Prensas para copiar a precios de fábrica.

Tintas Pelikan, Stephens, Elephant,
Renaud y Ville de Paris.

Depositarios en Mahón: señores VALLS Y PONS, Farmacia. - Nueva, 8.

Curación del Estrenimiento
POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos
Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen cólicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías

Laboratorio : **L. RICHELET**
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositario General para toda España :
D. Francisco LOYARTE
Calle S. Marcial, 33, esquina a San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio : 3 Pesetas

Plumas stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en Mahón, papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Tinta Pelikan

Esta tinta se recomienda por su fluidez y porque con su uso no deteriora las plumas.

Depósito en Mahón, plaza del Príncipe, 11.

Papel sánico superior

a 0'25 pesetas rollo

De venta en la papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Obra nueva

Las Comunidades Religiosas

en sus relaciones con la civilización

por

VICTORINO BENÍTEZ CARRERAS

Véndese en Mahón, Cos de Gracia, 79, y plaza del Príncipe, 11.